

Sobre la existencia de *Trypanosoma cruzi* en la ciudad de Córdoba (R. A.)

Por J. A. ZUCCARINI y J. D. OYARZABAL

El 19 mayo ppdo. en la gota gruesa de sangre de un niño de 8 meses de edad (O. M. C.), observamos escasos individuos, jóvenes y adultos, de la especie *Trypanosoma cruzi* CHAGAS, 1909. El hallazgo, según ha ocurrido hasta hoy en la R. Argentina, fué fortuito, pues el lactante sólo había sido examinado por ser habitante autóctono de «La Cañada» (suburbio sudoeste de la ciudad de Córdoba, R. A.), sede del brote palúdico epidémico producido en el verano y el otoño 1933, cuyo estudio realizábamos por ese entonces.

Desde la fecha indicada hasta principios del mes de setiembre de este año, el número de tripanosomas en la sangre periférica ha sido siempre pequeño y estacionario. La inoculación en animales jóvenes sensibles de sangre del seno longitudinal superior (extraída por el Dr. O. GIRARDET) ha determinado una tripanosomosis experimental de carácter benigno. El examen clínico (Prof. DE LA TORRE, Dres. MOYANO NAVARRO y LUQUE) reveló únicamente la existencia de una micropoliadenia generalizada, sobre todo axilar e inguinal. El trazado electrocardiográfico (Dr. AMUCHASTEGUI) y el análisis hematológico resultaron normales. El estudio médico ha quedado a cargo del Dr. BELZOR MOYANO NAVARRO.

Este caso presenta por el momento un indudable interés epidemiológico, por ser hasta ahora el que más se acerca al límite austral de dispersión de los triatomas, insectos que si bien en esos días no se encontraron en la vivienda del niño infestado, parece sin embargo que allí existieron en una época inmediatamente anterior, dato que fué confirmado por el hallazgo de una vinchuca adulta (*T. infestans*) en una casa de la vecindad.